
Éco-Train recueille des appuis 
pour une étude de fai sa bi li té

Le grou pe Éco-Train Saint-Jean-sur-
Richelieu con ti  nue de recueil l ir  

des appuis pour la réa li sa tion d’une
étude de fai sa bi li té sur une liai son fer -
ro viai re de ban lieue entre Saint-Jean-
sur-Richelieu et Montréal.

Depuis la fin de mars, le grou pe Éco-
Train a entre pris de ren con trer les
orga nis mes sociaux et éco no mi ques 
de la région pour obte nir leur appui
dans sa démar che pour récla mer une
étude de fai sa bi li té sur le train de ban -
lieue. À ce jour, il a tenu sept ren con -
tres, obte nant un appui de cha cun,
indi  que  la  pré  s i  den te  du grou pe ,
Hélène Dussault.

Lors de ces ren con tres, les repré sen -
tants font un his to ri que du dos sier du
train et de l’orga nis me. Ils pré sen tent
le vidéo fai sant la pro mo tion d’un 
train de ban lieue en plus de faire valoir
l ’ impac t  éco  no  mi  que  d ’une  te l l e
infras truc ture. Les cas de Mont-Saint-
Hilaire et de Sainte-Thérèse sont mis
en évi den ce.

Pour le moment, Éco-Train deman -
de un appui à une étude de fai sa bi li té,
une démar che à laquel le les orga nis mes
sem blent adhé rer sans trop de réser ve.

Outre le Mouvement éco lo gi que, dont
l’appui est acquis depuis long temps, 
l a  C h a m b r e  d e  c o m  m e r  c e ,  l e s
Chevaliers de Colomb, la Fédération de
l’âge d’or, Solidarité popu lai re du
Haut-Richelieu, le Conseil éco no mi -
que, Rues Principales et l’Office du
tou ris me et des con grès appuient la
réa li sa tion d’une étude de fai sa bi li té.

Une étude per met tait aux ins tan ces
déci sion nel les d’avoir une idée pré ci se
des coûts et des béné fi ces réels d’un 
tel moyen de trans port, sou li gne Éco-
Train. Pour le grou pe, le réta blis se ment
du train de ban lieue est un pro jet
vision nai re et indis pen sa ble à la vita li -
té de la région.

Il note éga le ment l’impact qu’auront
les grands chan tiers rou tiers pré vus au
cours des pro chai nes années dans la
Métropole. S’il n’est pas recons truit, le
pont Champlain néces si te ra des tra vaux
majeurs. C’est sans comp ter la recons -
truc tion de l’échan geur Turcot, un des
prin ci paux, sinon le prin ci pal car re four
rou tier de Montréal. Le train serait com -
plé men tai re au ser vi ce d’auto bus déjà
en pla ce. Il est un mode éco no mi que,
éco lo gi que, con for ta ble et sécu ri tai re de

trans  por t  en com mun, a f f i r  me le  
grou pe.

RENCONTRES

D’ici l’autom ne, Éco-Train pré voit
ren con trer d’autres grou pes pour obte -
nir leur appui. Les let tres seront éven -
tuel le ment dépo sées à la Ville. Notons
que ce prin temps, les dépu tés pro vin -
ciaux ont entre pris les démar ches pour
le mon tage finan cier néces sai re à la réa -

li sa tion de l’étu de. Lors des der niè res
élec tions muni ci pa les, tous les par tis
en lice se sont mon trés favo ra bles à la
tenue d’une telle étu de.

Par ai l leurs, lors  de l ’assem blée 
géné ra le annuel le, Mme Dussault a été
con f ir  mée à son pos te. Les autres 
mem bres du con seil d’admi nis tra tion
sont Thérèse Otis, Marc Caya, Dominic
Plouffe , P ier re  Cajola i s , Frédér ic
Desrosiers-Chagnon et Michel Verville. ■

Le con seil d’admi nis tra tion d’Éco-Train est formé de Thérèse Otis, Marc Caya,
Dominic Plouffe, Pierre Cajolais, Hélène Dussault et Michel Verville.
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Aliments sans gluten, sans noix, sans arachides,
sans oeufs, sans lait, sans soya

Produits naturels, aliments biologiques, vitamines 
et minéraux, homéopathie et autres...

Problème de diabète, cholestérol, d’intestin, de poids... 
Venez voir notre Naturopathe diplômé.

www.natureletcie.com

Heures d’ouverture:
lundi au mercredi:..........9h30 à 17h30
jeudi, vendredi: ..............9h30 à 21h00
samedi: ............................9h30 à 17h00

274, boul. St-Luc
St-Jean-sur-Richelieu

450 741-6907 • 450 741-6969
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Nouveau secteur Saint-Luc
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Gaz de schis te: Questerre Energy ren con tre la MRC

Les repré sen tants de la com pa gnie
Questerre Energy, de Calgary, doi -

vent ren con trer les mai res de la MRC du 
Haut-Richelieu aujourd’hui, jeu di.

Questerre Energy est l’une des trois
entre pr i  ses  gaziè  res  à  déte nir  des  
droits d’exploi ta tion sur le ter ri toi re 
du Haut-Richelieu. Son bail cou vre 
prin ci pa le ment la ville de Saint-Jean-
sur-Richelieu. Cependant, elle détient
une par ti ci pa tion croi sée dans trois
des cinq con ces sions de la com pa gnie
Gastem, celle dont les per mis cou vrent
la plus lar ge  part du ter ri toi re du Haut-
Richelieu. Junex est la troi siè me entre -
pri se à pos sé der des per mis d’explo ra -
tion. Ses claims sont situés à la limi te
de la fron tiè re et dans la par tie nord-

est de la MRC.

En entre vue la semai ne der niè re,
Gastem et Junex ont indi qué ne pas 
avoir l’inten tion d’effec tuer de fora ge
d’explo ra tion à court ter me. Par con -
tre ,  Questerre  n’a  pas  exclu cette  
pos si bi li té. Lors de la der niè re séan ce
de la MRC, la veille de la publi ca tion
de l’arti cle, un rap pel a été lancé aux
mai res pour la ren con tre avec la com -
pa gnie Questerre. Le pré si  dent de
l’entre pri se, Michael Binnion, doit
par ti ci per à cette réu ni on. Hier, mer -
cre di, il devait ren con trer les médias
mon tréa lais.

Rappelons que Questerre a déjà un
fora ge à son actif  à Saint-Jean-sur-
Richelieu. Comme l’indi que le regis tre 
du minis tè re des Ressources natu rel les 
et de la Faune, un puits a été percé sur
la pro prié té de la com pa gnie Luc Laguë

et Fils située route 104, à Saint-Luc. Les 
tra vaux ont duré envi ron un mois, en 
sep tem bre 2008, au vu et au su des
milliers d’auto mo bi lis tes qui cir cu lent
quo ti dien ne ment à cet endroit.

L’opé ra tion n’a pas atti ré l’atten tion. 
En fait, à peu près per son ne ne sait où
se sont dérou lés les tra vaux. M. Laguë
n’a pas rap pe lé Le Canada Français à ce
pro pos. Ce pre mier fora ge a révé lé un
poten tiel d’extrac tion de moins de 100
000 pieds cubes par jour, un niveau
rela ti ve ment fai ble, a con fié une por -
te-paro le de l’entre pri se.

BAPE

Par ailleurs, rap pe lons que le BAPE
a reçu le man dat d’étu dier le sujet des
gaz de schis te. La com mis sion a com -
men cé ses tra vaux le 7 sep tem bre. Hier,
mer cre di, elle n’avait tou jours pas
dévoi lé le calen drier de ses acti vi tés,

notam ment des audien ces publi ques.
Il est cer tain que la com mis sion vien -
dra en Montérégie, mais le lieu des
audien ces n’est pas con nu.

De son côté, l’Association pétro liè re
et gaziè re du Québec a tenu une pre -
miè re séan ce d’infor ma tion mardi
soir, à Bécancour, dans la région du
Centre du Québec. En Montérégie, elle
ren con tre ra la popu la tion à Saint-
Hyacinthe, le 28 sep tem bre.

Reprenant  la  pos i  t ion  du Par t i
qué bé cois, le dépu té Dave Turcotte
deman de un mora toi re sur l’exploi -
ta tion des gaz de schis te d’ici la fin
du man dat du BAPE. Il s’inquiè te de
la pos si bi li té de fora ge à court terme
dans la région. Malgré les avan ta ges
éco no mi ques envi sa gea bles, il esti -
me qu’il ne faut pas pré ci pi ter les
cho ses. ■
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